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土浦アマチュア無線クラブニュース  平成 28 年 １２月

11 月 23 日フォックスハンティング／アイボール会に 

参加された皆さん 
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お し ら せ 
事務局 JH1WGP 大木 武 

1. クラブ忘年会 もうすぐです お忘れにならないように！ 

12 月 3 日（土）18：30 から“くいものやとりせい”です  

 

2. 11 月 23 日 クラブ Fox ハンティング／アイボール会が行われました 

鉛色の寒空の中、新治運動公園周辺にてクラブ Fox ハンティングが行われまし

た。今年は、Fox の JE1RLK 田中さんの提案により 144MHz の一波を探したら

スタート地点に戻り、3.5MHz の一波を探す方式で競われました。 

その結果、3.5MHz をいち早く探し出した JF1MFE 久松さんが優勝しました。2

位は JJ1ATZ 大久保さん、3 位は JO1LEA 松澤さんでした。 

その後アイボール会は、竜ヶ峰山荘に移動して行われ、表彰式や美味しい食事

を頂きました。食事の準備を担当された JF1KZD 局、JF1KZD-XYL さん、 

JG1WMN 局、JN1VVE 局、JQ1QMU 局の皆さん、ご苦労様でした。 

参加局：総勢 28 名の皆さんご苦労様でした。 

JA1IOA, JA1ITJ, JE1RLK, JF1KZD, JF1KZD-XYL, JF1MFE, JF1PEL, 

JG1EMA, JG1HJV, JG1IIF, JG1JLU, JG1WMN, JH1UOJ, JH1WGP, 

JH1WQV, JH1WQV-2nd（3 名）, JI1WLL, JI1WLL -XYL, JJ1ATZ, 

JJ1VLM, JL1LLM, JN1VVE ,JO1LEA, JQ1QMU, 7N1RMT, 7M4OZD 

 

3. JARL 茨城県支部主催 第 24 回茨城 ARDF 競技大会が行われました 

・日時： 11 月 26 日（土）27 日（日） 受付 9：00～10：00 

  ・場所： 水戸市森林公園大駐車場 

  ・競技部門： 26 日 145MHz 帯、27 日  3.5MHz 帯 

  当クラブからの参加は、JA1IOA,JE1RLK,JF1MFE,JN1VVE の皆さんでした。 

  ご苦労様でした。詳細は次号です 

 

4. 第 35 回 JARL 茨城県支部賀詞交歓会案内 (ホスト：コマーシャルクラブ) 

  ・日時： 平成 29 年 1 月 14 日（土）～15 日（日）受付:1600  宴会:18:00 

  ・場所： いこいの村涸沼 (鉾田市箕輪3604)   TEL 0291-37-1171 

  ・会費： 宿泊15,000円、日帰り10,000円(夕食付き) 申込締め切り：12月25日  

  ・いこいの村涸沼の案内 

 

県立自然公園涸沼湖畔に佇む「いこいの村涸沼」。恵まれたロケーションながら 

公共の宿泊施設ゆえ料金はとても良心的。自慢の展望台風呂からは四季折々に変 

化する涸沼が一望でき、宿泊者以外でも利用可能。"美人の湯涸沼温泉"とも称さ 

れるこちらの湯はぬるぬるしており、お肌がびっくりするほどツルツルになると 

評判です。 

涸沼は、上流から涸沼川や大谷川などが流れ込む。下流側では涸沼川が那珂川に合 

流し、そのすぐ先は海に通ず、満潮時には海水が涸沼川を逆流し、淡水と海水が混ざり 

あう。また、那珂川の氾濫時には淡水が涸沼に流れ込み、地形的に遊水池ともいえる。 

（ウィキペディアより抜粋） 
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土浦市一中地区地域防災訓練に参加して 
JG1HJV 森田  隆 

 去る 10 月 29 日（土）の午前中に，土浦市田中町に新

しく完成した土浦市消防本部新庁舎のグラウンドで行わ

れた土浦市一中地区地域防災訓練に参加しました。 

 前日は雨が強かったため準備会は中止でした。朝は，

テントや中の机や椅子もビショビショで，雑巾で拭くこ

とからスタートしました。準備中には中川土浦市長も挨

拶に来られました。 

 防災訓練は、予定時間より少し早くスタートしました。

防災対策本部の JF1MFE 久松さんの「訓練，訓練，訓

練・・・・・」の呼びかけに対し JH1WGP 大木さんの

運転する車から JG1HJV 森田が市内の被害状況の報告、

救助の要請をする交信を行いました。続いて JA1IOA 矢

口さんが運転する車から JE1RLK 田中さんが市内のラ

イフラインの損傷状況の報告、復旧要請の交信を行いました。この交信から各種の救

助訓練、復旧訓練が開始されました。 

訓練は、消防本部の救急隊、レスキュー隊による救出訓練、県防災ヘリコプターによ

る高層階からの救出訓練，参加住民や各種団体による負傷者の救護訓練等が行われま

した。また、電力会社や NTT、ガス会社、水道業者によるライフラインの復旧訓練、

防災協定を結んでいる公共団体、企業からの救援物資の受け取りや、消防団や地域住

民による消火訓練も行われました。昨年と違い会場が消防本部の普段訓練に使われて

いるアスファルトで舗装されているグラウンドで桜川の河川敷とは違い狭かった為、

実際に火を燃やすというような訓練は行われませんでした。 

土浦アマチュア無線クラブの席は、放送席の後ろだったので県議会議員さんや市議

会議員さん等がたくさん挨拶に来られました。 

訓練後の閉会式で中川土浦市長から参加者や参加団体へのお礼がありましたが、重

複し３回以上も紹介された企業がありましたが残念ながら去年同様今年も土浦アマチ

ュア無線クラブの紹介は忘れられました。後から（終わってから）担当者が謝りに来

ましたが・・・。 

また、ケーブルテレビの土浦市の広報・情報番組「マイシティつちうら」（J-com

茨城制作）で地域防災訓練のことが放送されましたが土浦アマチュア無線クラブの紹

介、活動の様子、テント（席）等全く放送されませんでした。（見事にカットされた

ように見えます。）なお当日の参加者は、土浦アマチュア無線クラブの防災担当のチ

ーフ JF1MFE 久松さん、JA1IOA

矢口さん、JE1RLK 田中さん、

JH1WGP 大木さん、JG1HJV 森田

の 5名で，見学が JG1JLU斉藤さん、

JJ1VLM 澤村さん、JI1DHL 寺島さ

ん、JG1TPW 野尻さん、JG1JGA

日野さん（元会員）でした。 

みなさん、ご苦労様でした。 
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防 災 訓 練 写 真 編 

  

 

 

続いて JA1IOA の車が移動開始 JH1WGP 車スタートから防災訓練開始 

我がクラブ本部席 地震体験車 

子供が喜ぶ はしご車試乗 防災へりによる救助訓練 

自衛隊による炊き出し レスキュー隊救助訓練 
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Fox ハンティング／アイボール会 

                             JF1MFE 久松 満男 

恒例の Fox ハンティングが 11 月 23 日祝日（勤労感謝の日)肌寒い朝、土浦新治運 

動公園の駐車場に 8 時 30 分役員さんの集合で始まり、色々な打ち合わせをしまして

今回は、JE1RLK 田中さんの Fox で 1 匹目は 144MHz をハンティング後、帰って来 

て 3.5MHz をハンティングするルールで始まりました。 

 3.5MHz の受信機

は JE1RLK 田中

さんの好意で 4 台、

JG1HJV 森田さん

が 2 台、JH1UOJ 入

山さんの 1 台の持込

で機械の無い局はそ

れを借りまして皆さ

ん初挑戦していまし

た。当局もその 1 台を借りまして初挑戦(県の ARDF で見たり聞いたりはしていまし

たので多少は有利かな？)。144MHz では遅れを取りまして Fox のゲットは最後にな

り帰りは近道を探して藪の中を転びながら走り、後から JO1LEA 松澤さんが来て瞬く

間に追い抜かれ、（若さですね）何とか中間で通過？その後 3.5MHz に挑戦、いくら

か感が良かったのかトップで通過。144MHz で遅れを取った分優賞は無理と思ってい

ました。 

 競技が終わって竜ヶ峰山荘に集まりまして昼食、山荘では先発隊の JF1KZD 池田さ

ん、その奥様 7L4 PNP、JN1VVE 高野さん、JF1PEL 山越さんと JG1WMN 葛綿さ

んがお得意の鮭の包み焼きといくら丼の昼食の準備をしてたようでした。雨が少しパ

ラついてきたようなので各局の協力でシートを張りその下で美味しいものを飽張りま

した。ほんの少しで雨は上がりました。 

 その後しばらくアイボール QSO で楽しんでいました。やがて Fox の結果発表にな

り皆さん一瞬緊張、優賞は JF1MFE 久松さんと発表がありましたがその時私は焼き

物をしながらいくら丼を飽張っていましたので聞き逃しました。「MFE 優賞だって」

の言葉で慌てました。まさか優賞はないと思ってましたのでラッキー・・でも複雑な

気持ち、次期は Fox をしなければ成らないシュン・・・でもやればそれも又楽しい？？ 

2 位は JJ1ATZ 大久保さん（キャノンのプリンターJG1WMN 提供） 3 位が JO1LEA 

松沢さん（片手オールパン魚焼き）4 位以降はお楽しみ抽選会で各局は何が当たるか

と楽しんでいました。 

 参加者全員に景品（主に家庭用品、カー用品）が渡ったようでした。景品を物色し

ました役員さんは大変でしたでしょうね？ご苦労様でしたその中で JF1KZD 池田さ

んからの提供（毎回ありがとうございます）で野菜の詰合わせが 6 位でしたが

JH1WGP 大木さんに当たりました！最後に JG1WMN 葛綿さんが猫型の足ポカクッ

ションが当たり孫の土産だなと目を細めてましたがここでハプニングと言うか！エピ

ソードが JH1WQV 柏さんのお子さん 3 人参加、上の娘さんが WMN の所に行き三人

がゲットした賞品を持ちこれとクッションを取替えてと歩み寄り懇願・・葛綿さんも

お子さんには弱い！快く承諾、子の緊張した顔が思わずほころびました。 

 そんな楽しい一日でした。各局お疲れ様でした・・・ 

勢ぞろいしたハンター達 
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Fox ハンティング／アイボール会写真編 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      

   

  

  

  

  

  

  

  

  

優勝の JF1MFE 久松さん 

三位の JO1LEA 松澤さん 二位の JJ1ATZ 大久保さん 
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POLILLO 島 OC-091 運用記 (DU1/JA1PBV/1) 

JA1PBV 伊藤 寧夫 

今年の 7 月に運用をしましたが、免許の取得に手間取り滞在時間が少なかったので

再訪しました。もっと早く来たかったのですが、野暮用多々でやっと実現しました。 

11 月 19 日、自宅を出て成田に。成田

からマニラへ 4,000Km の空の旅、そし

てマニラから 23Km ほど南の定宿の

Cavite に深夜到着。 

11 月 20 日、Cavite を出て車で 160Km

ほど東に走り、Real Quezon と言う町に

移動。ここで一泊。翌 21 日の早朝 5 時

15 分のフェリーに乗り、島に向かいまし

た。所要時間 2 時間ほどで POLILLO（ポ

リリョ）に到着。前回と同じ宿を利用し

ました。（矢印の島） 

島の人口は 3 万人程、男女半々の比率とか。この島は、IOTA（島での運用局との

数を競うアワード）のサービスとして運用しました。 

前回の運用時に米国の局からどうしても交信したかったとメールも入っていたの

で、それも一つの目的でした。 

前回は、ロングワイヤしか持ってこなかったのですが、超過料金を支払い HB9CV

を持ち込んでみました。残念ながら、14,21,28MHz の SWR に異常があり、ほとんど

の運用はロングワイヤとなってしまいました。なお、HB9CV のマストは、JF1KZD

池田さんに作っていただいたものを使ってい

ます。リグは、IC-7000、AC/DC 電源と ATU

を使用しています。 

サイクル 24 が終わってからのコンディシ

ョン、良くはありませんが楽しんでいます。 

港町ですので海産資源が豊富、内陸では米

作もしていました。 

会員各局にも交信していただき、ありがと

うございました。この島を 26 日に出て、次は Lubang 島(OC-126)に向かいます。今

度は西側の島で初めてのところです。聞こえてましたら、呼んでください。 

  

台風 25 号（トカゲ）の影響で釣り竿は倒れてしまい、運

用ができなくなりました 
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桜川氾濫危険の避難準備情報その２ 

JH1WGP 大木 武 

桜橋水位 5.2m それより約 1km 下流の栄利橋水位 4.5m さらに下流の土浦市内の匂

橋水位は 1.2m。これはこの区間の流れが悪くプール状態となってしまう為である。 

 このような時に土手に行くのは危険ではあるが土手から眺めると流れがないのがよ

く分かる。だからここからは全くの素人判断ですが、オーバーフローはあっても決壊

はないと思っています。現に約 30 年前に田土部側の土手がオーバーフローとなりナ

イアガラの滝？のように 2~300m 間がゴーゴーと流れ落ちていました。この時、川に

近い人達はあまり騒いでいなかった記憶があります。その後かさ上げ工事が行われて

います。 

さてこの流れが悪くなる要因は、樹木が多く、

河川敷地の高い処や、畑もあって流れをせき

止めてしまう。さらに最近は耕作放置もあっ

てさらに流れを悪くしている。それに比べ栄

利橋から先は川の両側とも開けていて阻害す

るものもなく、匂橋付近は改修工事も行われ

ている。このような状態を県も承知しており

2 年前土浦土木事務所から改修工事について

説明がありました。予定では河川敷地の用地

を買収し樹木伐採から始まり川の掘削を行う

事業ですが期間は約 10 年です。先は長いです。この区間には土手が無い無堤防が約

250m に及びます。つまりボイラー、コンプレッサー等の圧力容器の安全弁的役割と

言ったところでしょう。不思議な事に？その脇に「つくばヘリポート基地」がありま

す。土浦土木事務所に聞いてみました。土手が無い部分は水位がどれくらいで溢れ出

すかの問いに約 5.3m、ヘリポートは被らないとの回答でした。設計の段階でそれく

らいは当然考慮している事は察しがつきますが。 

 

桜川の源は、真壁に近い笠間市で延長

約 64km、海抜を調べるとヘリポート

約 7m 我が集落約 9m、土手約 7m、素

人的に総合判断では、万が一決壊して

も我が家まで水は来ないが結論です。

ここでハザーマップを開いてみたら合

っていました。我が家までは来ないよ

うです。 

しかし安心は出来ません。最近の異常気象による大雨、氾濫はせずとも川が天井川と

なり流れがストップし行き場の無い水で家屋浸水の危険性はあります。   （完） 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 

 

平成 28 年度 第 9 号 通巻 493 号 JARL 登録番号 14-1-0018 

発行日：平成 28 年 12 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ事務局 

オンエア  ミーティング：毎週月曜日  PM9：00～  土浦レピータ（439.70MHz） 

ヘリポート：この土手の先は無堤防 

：樹木が多く茂っている 

 川の両側は樹木だらけ 


